
Riegos de Levante conservará su canon de 
mantenimiento 
La propuesta de la Junta de Gobierno deja la cuota en 57,49 euros  por quinto año consecutivo pese al 
aumento de las tarifas eléctricas 

 

J. P. La Junta de Gobierno de Riegos de Levante 
plantea mantener por quinto año consecutivo la 
cuota de mantenimiento con la que se hace frente a 
los gastos generales de la comunidad en 57,49 euros 
por hectárea. La propuesta se va a hacer en el 
transcurso de la asamblea general que tendrá lugar 
el próximo sábado para someter a aprobación el 
proyecto de presupuestos del próximo año. 
El portavoz de la comunidad, Ángel Urbina, explicó 
que tanto la gerencia como la comisión económica 
han seguido el mandato de la presidencia de 
mantener la cuantía del canon a la vista del alcance 
de la crisis económica y tras los efectos 
devastadores de la granizada de octubre sobre la 
cosecha de granada, la principal fuente de ingresos 
para buena parte de los agricultores. En la toma de la decisión han influido también los pagos que están 
realizando muchos comuneros para hacer frente a los gastos derivados de la modernización del regadío. 
La decisión se ha tomado a pesar del notable aumento del coste de la energía, que resulta imprescindible para 
la elevación del agua y el funcionamiento de la red de distribución de caudales. Así, la cuota de potencia se 
incrementa en un 300% y pasa de los 40.000 a los 120.000 euros anuales. El precio del kilowatio hora 
también sube un 11%. 
El incremento de los gastos operativos será al final ligeramente superior al 5%. Las principales partidas 
corresponden a personal, consumo de energía y mantenimiento medioambiental de los embalses de El Hondo. 
Ante esta situación, la comunidad propugna austeridad. Urbina adelantó que para conseguir el equilibrio 
presupuestario se van a restringir los gastos en determinadas partidas y se va a recurrir a recursos propios 
que no se han terminado de definir. "Si los gastos suben, vamos a tener que sacar dinero de otro sitio. ¿De 
dónde? Eso es lo que tienen que decir la gerencia y el equipo económico. Lo más fácil sería aumentar la cuota 
de mantenimiento". 
El portavoz de la comunidad reconoció que las conversaciones con la Conselleria de Medio Ambiente para la 
renovación del acuerdo para el mantenimiento de El Hondo están paralizadas. "Riegos de Levante -afirmó- 
está cumpliendo escrupulosamente las condiciones del convenio. Las negociaciones hace 40 días que están 
paradas. El presidente y el portavoz de la comunidad tuvimos contactos con el conseller y la secretaria 
autonómica y quedamos de maravilla, pero cuando el tema se baja a los técnicos no sé qué pasa".  
Desde que el personal de Medio Ambiente abandonó los embalses de riego en febrero pasado, Riegos de 
Levante ha asumido directamente los gastos de personal, limpieza del paraje, alimento de las aves y 
eliminación de los patos muertos durante el brote de botulismo del verano. "Hemos cumplido a rajatabla lo 
que dice el plan de uso y gestión. Ni cazamos, ni pescamos, ni regamos". 
El presidente de la comunidad explicará en su informe el proceso negociador con la Conselleria, la devolución 
de los 20 hectómetros cúbicos de agua adeudados por la Mancomunidad de los Canales del Taibilla al 
Sindicato de Regantes del Acueducto Tajo-Segura y la entrega de firmas en el registro del Congreso de los 
Diputados contra el estatuto de Castilla-La Mancha que pone fecha final al trasvase de agua. 
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